
 
    

有中校歌 LOVE  ！ 

校長 新田  薫  

 有明中の校歌を初めて耳にしたときの印象は，「カッコ

イイ！」です。甲子園で流されるような曲調で，重厚であ

りながらリズミカル。歌詞に美しい自然，この地を拓いた

先人の偉業，未来を目指す生徒の姿などが織り込まれ，そ

の情景が浮かんできます。生徒もこの校歌が大好きです。 

 学校創立は昭和 22 年の西志布志村立西志布志第一中学

校にさかのぼります。昭和 33 年に有明中学校に改称し，

現在の校歌は昭和 36 年に制定されています。以来 50 年以

上，先輩から後輩へと脈々と歌い継がれているのです。親

子で，あるいは孫の世代まで 3 代にわたって校歌のリレー

をされているところもあるかもしれません。職員も生徒も

いつか有明中を離れますが，皆，校歌で迎えられ，校歌で

送られるのです。同じ時間を過ごした記憶は，校歌ととも

にあります。私も，母校の小学校や中学校の校歌は教室の

風景とともに今でも覚えています。 

 校歌を歌うのは，毎学期の始業式，終業式，体育大会，

入学式，卒業式，離任式の年間たったの 10 回です。私た

ちの校歌を 1 年生には早く覚えてもらいたいし，上級生に

は，大きな声で胸を張って歌ってもらいたいと思います。

また，保護者の皆さんも，行事の際には，子どもたちと一

緒に歌いにおいでください。 
 
 

 
有明中学校 

公孫樹（シンボルツリーいちょう） 

平成３０年２月１日 
 

～○あ いさつ ○り っし ○あ そび ○け んこう～ 

２月行事予定 
１日（木）子ども貯金日 
２日（金）ＰＴＡ理事会（１９：００～）       

１０日（土）おやじの会 
（志学塾：14：00～16：00）  

※ 場所が香月小から文化会館へ変更になりました。 
（閉講式懇親会：18：00～20：00） 
 ※ 参加よろしくお願いします。  
１１日（日）教育講演会 

（14：00～15：30市文化会館ホール） 
「睡眠不足とメディア漬けから子どもの脳を守る」 

講師：増田彰則医師（医療法人増田クリニック院長） 
１２日（月）㊗建国記念の日 
１４日（水）三校ＰＴＡ   
１６日（金）第２回ＰＴＡ総会 学級ＰＴＡ  

学校保健委員会 
２１日（水）学年末テスト（～２３日） 

新入生入学説明会 ～１月２３日～ 

１年前，２年前，３年前皆さんがそうであったように小

学６年生がやってきました。今年度は生徒会役員のメンバ

ーがプロジェクターを活用し，学校生活の紹介を行いまし

た。 

 

 
 

 おめでとう！              ○は学年 

［弓道 徳田杯］個人 第４位 竹内梨乃①  

［春の祭典］金賞 ２年Ａ組 

［いきいき教育活動］田中恵仁② 

光の春に志を立てる 

校長 新田 薫 

 一年のうちで最も寒さの厳しい時期とされるこの時期です。け

れども，吹く風は冷たくても光の強さが違います。冬至の頃から

すると日脚（ひあし）は確実に伸び，窓から入る日差しの量が増

えてきました。「光の春」です。野道を歩くと，ふきのとうがほ

んの少し芽を出し，春の到来を教えてくれます。ふきのとうの花

言葉は「待望」。本格的な春を待ち望む気持ちがよく表れていま

す。  

 立春は 2 月 4 日。その前日は節分。冷たい空気に身を引き締め，

降り注ぐ日差しに来るべき明るい未来を予感させられるこの時

期は，子どもたちに自分の将来のことを思い描かせるよい機会で

す。南南東を向いて恵方巻を食べるだけではなく，しっかりと語

り合いたいものです。 

 江戸時代末期に活躍した橋本左内は，あの西郷隆盛に「最も

尊敬する友」と言わしめた人物です。その左内が志を立てるこ

との大切さを述べています。 

「志というものは，書物を読んで大いに悟ったとか，先生や友人

の教えによるものだとか，自分が困難や苦悩にぶつかった時にそ

こから奮い立ったりして，そこから定まるものである。したがっ

て，のんきに安楽にその日を送り，心がたるんでいる状態ではと

ても志が立つものではない。」 

 中学生は様々な「夢」を持っています。夢を持つことはと

ても大切なことですが，現段階における解決すべき一つ一つ

の課題をクリアして，夢を「志」に代えることで具体化してい

きます。義務教育期間は，大人になるための準備期間です。好

き嫌いにかかわらず，学校から提供されるプログラムは，社会人

になるためにやらなければならない基礎なのです。得意不得意は

あってもそれに一生懸命取り組むこと，我慢してでもやりとおす

ことが自分を成長させることになります。彼らに 5 年後，10 年

後の自分の姿をイメージさせ，誘惑に負けず，あるべき道に

進めるよう，家庭でも具体的な行動のアドバイスをお願いい

ます。  

 

 「かごしま学力向上プログラム」に係る
推進校の授業サポート   （１月１５日） 

「中学校の国語又は数学に関する指導法充実のため，

義務教育課， 教育事務所， 市町村教育委員会指導主事

等の合同チームによる授業サポートを通して， 教員の困

り感や授業づくりの課題などを共有し， 学校や教員のニ

ーズに応じた実践的な支援を行う。」ことを目的として

います。今年度，有明中学校では数学が推進校として指

定され，年３回行われました。最後が１５日（月）でし

た。１年Ｂ組（空間図形）３年Ａ組（標本調査）の授業

でした。内容はバッチリ理解できたでしょうか。 
 

第５回学校運営協議会 ～１月２５日～ 

今回は今年度最後ということもあり，授業参観の後「学

力向上」「生徒指導」「保健安全」「教職員」「教育環境」

「保護者地域連携」の評価項目に沿って話し合いが行われ

ました。 

 新聞投稿での頑張っている 

様子，「環境は人を創る」 

教室・職員室の整理整頓の 

必要性，教科ごとの成績の 

伸び，生徒指導面，この一 

年の有明中学校の成果と課 

題を再確認しました。 

 

鹿児島学習定着度調査 
～１月１７・１８日～ 
出来はどうでしたか。自分の立て 

た目標を達成できそうでしょうか。 
教科担任が採点し，２月になったら 
返却します。県，地区，市等の結果 

が届き次第お知らせします。 
 

説明会の様子 ２Ａ 理科の授業 

３年Ａ組 

［生徒感想］ 
・鹿児島定着度調査がありました。むずかしい問題もあっ
たが全部できました。（２年） 
・しっかりと復習しないといろいろなことを忘れるんだと
思った。（２年） 
・今日２教科ありました。国語はそこそこ解けましたが，
理科は空欄ができてしまいました。とても悔しいです。 

（１年） 
・宿題をしてから，明日定着度調査があるので復習をしま
した。いい点数ができるように頑張りたいです。（１年） 

１年Ｂ組 

授業参観 


